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ВЫБОРЫ ПОКАЗАЛИ, ЧТО ВЛАДИМИР ПУТИН ПОЛЬЗУЕТСЯ 

ПОДДЕРЖКОЙ НАСЕЛЕНИЯ  

18 марта в России состоялись президентские выборы. Они прошли в 

соответствии с нормами национального и международного права. Это 

признает Центризбирком, российские и зарубежные наблюдатели, а также 

сами кандидаты. Безусловным лидером президентского марафона стал 

Владимир Путин. 

Владимир Путин избран на должность президента Российской 

Федерации, получив 76,69% голосов. Он получил 56 млн 430 тысяч 712 

голосов, "то есть более половины голосов избирателей, принявших участие в 

голосовании". Такие итоговые данные были озвучены на заседании 

Центральной избирательной комиссии 23 марта, пишет "Интерфакс". 

Второе место занял кандидат от КПРФ Павел Грудинин, набравший 

11,77% (8 млн 659 тысяч 206) голосов, на третьем месте - Владимир 

Жириновский с 5,65% (4 млн 154 тысячи 985) голосов. На четвертом месте 

Ксения Собчак, набравшая 1,68%, за нее проголосовали 1 млн 238 тысяч 031 

избирателя. 

На пятом месте Григорий Явлинский, заручившийся поддержкой 

1,05%, или 769 тысяч 644 избирателей. Далее следуют: Борис Титов - 0,76% 

(556 тысяч 801 избиратель); Максим Сурайкин - 0,68% (499 тысяч 342 

избирателя), Сергей Бабурин - 0,65% (479 тысяч 013 избирателей) ("ЦИК 

утвердил итоги выборов президента РФ"). 

Активное участие в голосовании на выборах президента РФ приняли и 

молодые избиратели в возрасте 18-34 лет, свидетельствуют данные 

ситуационного центра Smart exit poll ВЦИОМ, пишут РИА Новости. 

Согласно этим данным, явка среди избирателей в возрасте 18-34 лет 

составила 65,6%, в то время как явка возрастной группы 35-59 лет - 62,9%, 60 

лет и старше - 63,4%. 

Большинство голосов (67,9%) на выборах президента России молодые 

избиратели, по данным Smart exit poll ВЦИОМ, отдали Путину. Согласно 

опросу, 11,6% избирателей в возрасте 18-34 поддержали Павла Грудинина, 

Владимира Жириновского - 8,3%, Ксению Собчак - 6,4% ("Социологи 

заявили об активном участии молодежи на выборах президента"). 

Высокий результат Владимира Путина показал степень консолидации 

российского общества и провал попыток внести раскол между народом и 

властью, считают российские парламентарии, пишет "Российская газета". 

"Демонизация Путина на Западе произвела обратный эффект в России - 

небывалое сплочение граждан вокруг его фигуры. Выборы подтвердили 

этот факт", - уверен сенатор Алексей Пушков. 

Победа действующего президента - "это гарантия движения страны 

вперед по пути повышения благополучия граждан и 
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конкурентоспособности", уверен спикер Госдумы Вячеслав Володин. По 

его оценке высокая явка и сами результаты голосования показали, что 

Путин пользуется в России абсолютной поддержкой. 

"Я считаю, что такая мощная поддержка главы государства - это 

важно и для мира. Теперь всем очевидно, что Путин проводит ту 

независимую внешнюю политику, отстаивает те национальные интересы, 

которые разделяют граждане нашей страны. Это усиливает его 

возможности, его вес, его авторитет в мире", - заявила глава Совета 

Федерации Валентина Матвиенко в эфире телеканала "Россия 24". 

Председатель международного комитета СФ Константин Косачев 

добавил, что своим волеизъявлением россияне дали "мощный внятный 

ответ недоброжелателям РФ за рубежом, которые пытались создать какой-

то конфликт между властью и обществом, эти попытки провалились".  

"Помимо, конечно, всех тех политических аспектов я хочу сказать, 

что, знаете, наш народ всегда объединяется в трудные минуты. Поэтому 

большое спасибо некоторым лидерам, не буду называть, некоторых 

западных государств, которые тоже внесли свою положительную лепту, 

содействовали консолидации и объединению нашего народа. Большое им 

спасибо", - сказала Памфилова на заседании ЦИК РФ. "Они должны знать 

свойство нашего народа - мы никогда не расслабляемся, когда идет такое 

давление", - добавила она ("Президент остается президентом"). 

Президент России назвал свой результат на выборах "достойным". Об 

этом он заявил на пресс-конференции в своем избирательном штабе в 

Москве. 

Отвечая на вопрос, что он чувствует по итогам голосования, Путин 

заявил: "Благодарность избирателям за тот выбор, который они сделали, за 

доверие, которое они оказали, за оценку работы последних лет и за надежду, 

которую они явно продемонстрировали, за их надежду и расчет на то, что мы 

будем работать - вся моя большая расширенная команда и я, ваш покорный 

слуга". Российский лидер отметил, что он и "его команда" будут работать 

"так же напряженно", но достигнут больших результатов, "чем до сих пор" 

("Путин оценил свой результат на выборах президента"). 

Победа действующего Президента России Владимира Путина на 

выборах главы государства является закономерным результатом его работы 

на посту в прошедшие годы, уверен председатель "Справедливой России" 

Сергей Миронов. 

Депутат Госдумы отметил, что итоги голосования показывают, что 

гражданам России, стране и обществу необходима сильная, дееспособная и 

ответственная власть, основанная на доверии народа, передаёт пресс-служба 

партии. 

"Победа на нынешних президентских выборах - это закономерный 

результат Вашей деятельности в прошедшие годы, - говорится в 

поздравительной телеграмме от имени Сергея Миронова, пишет 

"Парламентская газета". - Многое уже сделано, ещё большего предстоит 

достичь в будущем. Сохранение и укрепление престижа нашей страны на 
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мировой арене, повышение уровня жизни наших граждан, экономический 

рост и опережающее технологическое развитие - вот основные направления 

приложения Ваших сил, опыта и знаний, накопленных за предыдущие 

президентские сроки". Политик высказал уверенность, что в предстоящие 

годы Владимир Путин продолжит работать на занимаемой должности с 

присущим ему вдохновением и упорством ("Миронов назвал 

закономерной победу Путина на выборах президента"). 

Павел Грудинин, кандидат от КПРФ, который финишировал вторым, 

признал победу Владимира Путина, но раскритиковал ход выборов. "Я 

сразу скажу вам, что я абсолютно убежден, что действующий президент 

победил. Я абсолютно убежден в том, что эта победа была . Но то, что 

сделано было чиновниками, властями, в том числе и СМИ, за время 

предвыборной гонки, позволяет мне сказать, что это были грязные выборы. 

Это были выборы, которые не соответствуют мировым стандартам", - 

сказал Грудинин журналистам в понедельник в ходе пресс-конференции. 

Впрочем, никаких конкретных фактов кандидат не привел. 

А глава его избирательного штаба Геннадий Зюганов сосредоточился 

на позитивных моментах. "Если вы посмотрите даже на те результаты, 

которые дает ЦИК, то остальные кандидаты и партии все вместе набрали 

гораздо меньше, чем Павел Николаевич, - подчеркнул он на брифинге по 

окончании голосования. - Это к вопросу о партийной системе, о партийно-

политических возможностях. В данном случае как ни пытаются закопать 

КПРФ, ничего из этого не выйдет". 

После оглашения итогов лидер ЛДПР Владимир Жириновский 

задумался о целесообразности сохранения всеобщих выборов и возможной 

замене их на Госсовет, который по мнению политика и будет выбирать всех 

должностных лиц. На вопрос "Интерфакса" о том, будет ли он вновь 

баллотироваться на пост президента на следующих выборах, Жириновский 

ответил, что не знает. "Через шесть лет будут другие выборы, сто раз 

изменится конъюнктура и все остальное", - сказал лидер ЛДПР. 

Один из самых ярких участников избирательной кампании кандидат 

от "Гражданской инициативы" Ксения Собчак в беседе с РТ заявила, что 

1,68 процента голосов "это не тот результат, о котором можно мечтать". Но 

оспаривать его кандидат не намерена, поскольку признает, что 

большинство граждан России действительно поддерживают Владимира 

Путина. 

Один из патриархов российской политики лидер "Справедливой 

России" Сергей Миронов считает четвертое место Ксении Собчак успехом 

для начинающего политика. "Ее намерение объединить либеральное крыло 

правильное. Никогда ни у кого в новейшей истории России не получалось, 

может быть, у них получится", - заявил он журналистам. 

Бизнес-омбудсмен Борис Титов, выдвинутый Партией Роста, немного 

расстроен количеством голосов, но доволен их качеством. "Мы получили, 

может быть, не очень много голосов, но это голоса особого качества", - 

сказал он "Интерфаксу". По словам кандидата, "это голоса управленческой 
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и интеллектуальной элиты России, и они не могут быть не услышаны". 

Титов надеется, что президент услышит его сторонников, а Стратегия роста 

"станет основой экономического развития страны". "Нет альтернативы", - 

считает он.  

Лидер "Яблока" Григорий Явлинский не удивлен своему скромному 

результату. Он также уверен, что не зря пошел на выборы. "Мы 

предложили альтернативу, показали, что она существует, - заявил политик. 

- Мы разговаривали с людьми о тех проблемах, которые их действительно 

волнуют, потому что всем нам небезразлична их судьба. Потому что мы 

считаем себя частью нашего народа". Явлинский полагает, что 

предложенная им программа развития России нашла отклик у избирателей. 

"Мы уверены в том, что миллионы людей нас услышали. Абсолютно 

уверены!" - заявил он ("Кандидаты признали победителя"). 

Спикер Госдумы Вячеслав Володин назвал историческим результат 

на выборах главы государства действующего президента РФ Владимира 

Путина и отметил, что итоги выборов позволят ему более эффективно решать 

стоящие перед Россией задачи. 

"Это исторический результат, потому что впервые в политической 

истории России кандидат на выборах президента набирает поддержку 

большинства граждан нашей страны. И это очень важно, потому что вы 

знаете, какие задачи и вызовы стоят перед Россией. Все это позволит 

президенту более эффективно работать и решать эти задачи", — сказал 

Володин, открывая пленарное заседание ГД ("Итоги выборов позволят 

Путину работать более эффективно, заявил Володин"). 

Спикер ГД отметил, что для России как для страны с президентской 

формой правления важно, чтобы "во главе государства был человек, 

поддержанный большинством населения". 

После подведения официальных итогов выборов Президент России 

Владимир Путин выступил с обращением ко всем россиянам, в котором 

поблагодарил их за "масштабную, беспрецедентную поддержку" на 

президентских выборах и призвал сплотиться ради "развития России, 

мощного движения вперед", пишут "Ведомости". 

В своем обращении Путин повторил тезисы своего краткого 

выступления на Манежной площади в Москве в ночь после выборов, в 

частности, призыв к гражданам, голосовавшим за других кандидатов, ради 

достижения общих целей. "Учитывая масштабную, беспрецедентную 

поддержку, которую вы мне оказали, считаю, что только слов 

благодарности, сказанных в центре Москвы, недостаточно. Я чувствую 

внутреннюю потребность обратиться напрямую к вам, к тем, кто 

поддержал мою кандидатуру по всей стране, ко всем гражданам России", - 

сказал президент. 

Путин снова заявил, что стране "необходим настоящий прорыв", но 

быстрых и легких результатов на этом пути призвал не ждать. "Конечно, 

мне очень хочется, чтобы те проблемы, которые ставили граждане, были 

решены как можно быстрее, – мы будем к этому стремиться. Но абсолютно 
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безответственно было бы обещать сделать всё это немедленно, прямо 

сейчас, всё изменить в одночасье <...> нам нужны последовательные, 

глубокие перемены, продуманные шаги, которые будут приносить 

устойчивый, позитивный результат – и сегодня, и в перспективе", - сказал 

Путин. 

Президент пообещал создавать рабочие места, повышать 

эффективность экономики и реальные доходы граждан при снижении 

бедности, развивать инфраструктуру и социальную сферу "на базе мощного 

технологического рывка, который нам предстоит совершить". "Об этих 

задачах я говорил в Послании. По сути, это чёткий, конкретный, 

подробный план наших общих действий. Уверен, что он реалистичный, 

правильный и обоснованный", - считает он. 

От разных политических сил в России Путин ждет критики "и слева, 

и справа", но в дискуссиях с властью "не должно быть места 

безответственному популизму". 

"Наше единство, ответственность, общее понимание целей, 

устремления миллионов людей мы должны воплотить в развитие России, в 

мощное движение вперед. Еще раз спасибо вам за поддержку и доверие. 

Уверен, вместе мы обязательно добьемся успеха", - резюмировал Путин 

("Путин обратился к россиянам после подведения итогов выборов"). 

 

ЦИК ОТМЕТИЛ ОТСУТСТВИЕ НАРУШЕНИЙ, СПОСОБНЫХ 

ПОСТАВИТЬ ПОД СОМНЕНИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ВЫБОРОВ 

В Центризбиркоме проанализировали обращения граждан в ходе 

президентских выборов, а также оценили имевшие место нарушения. 

Последних, по словам главы ЦИК Эллы Памфиловой, оказалось "ничтожно 

мало". В целом нарушений закона, которые ставили бы под сомнение итоги 

выборов президента России, не было, заключили в ЦИК. 

"Анализ обращений показал, что нарушений, которые могли бы 

поставить под сомнение результаты волеизъявления - подчеркну, 

свободного волеизъявления избирателей, - на этих выборах допущено не 

было", - цитирует Памфилову "Российская газета". 

При этом жалоб от кандидатов и их доверенных лиц по тем аспектам, 

которые должны рассматривать в ЦИК, не поступало, добавила она. 

В целом Центризбирком не получил обращений, которые необходимо 

было бы рассмотреть в обязательном порядке непосредственно до 

подведения итогов выборов. 

Данные выводы содержатся в проекте постановления, которое было 

вынесено на заседании ЦИК. Памфилова зачитала на заседании выдержки 

из документа, подчеркнув еще раз: волеизъявление было свободным, 

несмотря на "всякие спекуляции". 

Таким образом, число нарушений избиркомами на выборах 18 марта 

оказалось "ничтожно малым" в масштабах страны. Но отдельные 

инциденты все же были, и ЦИК не собирается закрывать на них глаза.  

https://www.vedomosti.ru/politics/news/2018/03/23/754728-putin-obratilsya
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Результаты выборов отменены на 14 участках, которые расположены 

в девяти регионах РФ (Дагестане, Краснодарском крае, Волгоградской, 

Кемеровской, Московской, Нижегородской и Тюменской областях, Москве, 

Ханты-Мансийском автономном округе) и на одном участке за рубежом - в 

Австралии. По словам главы ЦИК, основной причиной отмены итогов 

выборов стали вбросы бюллетеней (причем за разных кандидатов).  

Памфилова заверила, каждое такое нарушение ЦИК готов 

рассматривать, приглашая заявителей. 

- С одной стороны, те, кто это делает, должны быть наказаны. С 

другой стороны, если где-то появляется ложная информация - мы должны 

сказать, что это ложная информация, дать свою принципиальную оценку, - 

отметила глава комиссии. 

Некоторые нарушения откровенно похожи на провокации, отметила 

она. Нужно разбираться, зачем люди, допустившие нарушения, дали повод 

для спекуляций, считает Памфилова. А именно, для того, чтобы "на 

основании этого небольшого количества нарушений некоторые наши 

недоброжелатели и внутри страны, и за рубежом экстраполировали, что 

были какие-то массовые нарушения". 

В ЦИК также выразили готовность разбирать все спорные моменты, 

возникшие при голосовании, вместе с общественными наблюдателями. 

Такую работу можно провести "по тем точкам, где есть основания", 

ответила Памфилова на поступившую на эту тему просьбу. "С учетом 

нашего настроя ничего нам не помешает все проанализировать, вытащить 

все на поверхность. И принять соответствующие меры", - добавила она 

("Бюллетени без сомнений"). 

 

ЭКСПЕРТЫ ПРОГНОЗИРУЮТ ПОЯВЛЕНИЕ НОВЫХ 

ПОЛИТИЧЕСКИХ СИЛ ПОСЛЕ ВЫБОРОВ 

Результаты кандидатов от КПРФ и ЛДПР на прошедших 

президентских выборах показали, что у избирателей сформировался запрос 

на новых лидеров и новые политические силы. Эти партии потеряли 

поддержку даже в тех регионах, где они традиционно были сильны. 

Эксперты полагают, что исправить ситуацию можно за счет кадрового 

обновления, и прогнозируют неизбежное объединение КПРФ и 

"Справедливой России" в одну левую партию, а также появление 

"экологических" игроков. Однако сами участники политической гонки не 

считают полученные результаты провалом и не планируют существенных 

перемен.  

По итогам президентских выборов самый опытный участник гонки 

Владимир Жириновский получил только 5,65% - худший результат в его 

политической истории, пишут "Известия". По сравнению с думской 

кампанией – 2016 поддержка ЛДПР снизилась более чем вдвое. Если 

сравнивать с президентскими выборами 2012 года, в большинстве субъектов 

Владимир Жириновский утратил по 1–1,5%.  

https://rg.ru/2018/03/22/cik-rf-narushenij-staviashchih-pod-somnenie-itogi-vyborov-ne-bylo.html
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Намного драматичнее ситуация у КПРФ. На выборах 2012 года лидер 

партии Геннадий Зюганов получил более 20% в 28 регионах России. В 2018-

м кандидат от КПРФ Павел Грудинин преодолел эту планку только в трех 

субъектах РФ. К примеру, в Новосибирской области удалось набрать 16,39% 

против 22,53% в 2012 году, в Орловской - 12,18% вместо 29,09%. 

При этом снижение поддержки коммунистов и либерал-демократов не 

означает, что электорат потерял интерес к этим политическим нишам, 

убеждены политологи. По мнению члена совета директоров ЭИСИ Глеба 

Кузнецова, в стране всё еще есть и левые избиратели, и социал-популисты, 

которым должны быть близки подходы Владимира Жириновского. Однако 

соответствующие политические силы продолжают терять голоса. 

По мнению эксперта, в обозримом будущем может возникнуть партия 

или партии, которые будут представлять интересы узких электоральных 

групп - в первую очередь тех 25% электората, которые не голосуют за 

действующего президента. На фоне ослабления влияния КПРФ и 

ЛДПР вполне могут появиться новые партии, согласен и глава Агентства 

политических и экономических коммуникаций (АПЭК) Дмитрий Орлов. 

В свою очередь, директор ИСЭПИ по исследованиям Александр 

Пожалов указал, что для обеспечения экономического рывка "Единой 

России" придется принимать отдельные непопулярные либеральные законы, 

а значит, и самой смещаться в восприятии избирателей на право-

либеральный модернизационный фланг.  

"Соответственно, на левом фланге расширится поле для партий с 

патерналистскими позициями. Здесь действуют и КПРФ, и "Справедливая 

Россия", и во многом ЛДПР", - отметил эксперт. 

По его мнению, все три силы пока останутся в политическом поле, но к 

думским выборам 2021 года неизбежно объединение КПРФ и "эсеров" "в 

одну левую партию". Такой же позиции придерживается и глава ВЦИОМа 

Валерий Федоров.  

Кроме того, уверен Александр Пожалов, в ближайшие годы у 

населения будет запрос на партию с "бытовой" экологической повесткой: 

в регионах предстоит конфликтная "мусорная реформа" и создание новых 

мощностей по сжиганию отходов. 

"Значимость экологической повестки будет нарастать, соответственно, 

неизбежно появится политическая сила, которая будет пытаться 

аккумулировать эти настроения", - заключил эксперт. 

По оценке Александра Пожалова, отдельная "зеленая" партия могла бы 

уверенно претендовать на места в региональных парламентах и 

муниципальных советах, а также бороться за прохождение 5-

процентного барьера на выборах в Госдуму 2021 года ("Избирателям не 

хватило партий"). 

О возможных изменениях в партиях после прошедших выборов 

говорят и эксперты, опрошенные  РИА Новости.  

По мнению члена экспертного совета Института социально-

экономических и политических исследований Алексея Зудина, результат 

https://iz.ru/722477/iuliia-makarova-elena-ladilova-angelina-galanina-konstantin-dorofeev/izbirateliam-ne-khvatilo-partii
https://iz.ru/722477/iuliia-makarova-elena-ladilova-angelina-galanina-konstantin-dorofeev/izbirateliam-ne-khvatilo-partii
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КПРФ на президентских выборах может завершиться расколом партии и 

коммунистического электората. Как пояснил эксперт, политическая жизнь 

после выборов при всей их важности не заканчивается, а фигура Грудинина 

расколола электорат и партию. Как отметил Зудин, пока не ясно, смогут ли 

коммунисты восстановить партию и единство электората. 

Точки зрения о расколе и кризисе в КПРФ придерживается и 

гендиректор Центра политической информации (ЦПИ) Алексей Мухин. Он 

считает, что КПРФ находится в глубоком системном кризисе, и связывает эту 

ситуацию в том числе с фигурой Грудинина. Как заявил Мухин, кризис 

возник из-за того, что на выборах президента партию представлял не 

Зюганов, а "некий предприниматель", который "вообще к КПРФ не имеет 

никакого отношения". Эксперт считает, что Зюганов совершил "фатальную 

ошибку, выдвинув Грудинина, и сейчас ему этого не простят его соратники". 

Однако сам Зюганов, отвечая РИА Новости на вопрос о планах 

реформировать партию, ответил, что "сначала нужно подвести итоги 

(избирательной кампании)". Он также заявил журналистам, что коммунисты 

не только планируют сохранить свой союз с народно-патриотическими 

силами, но и укрепить его. 

Эксперты отмечают, что отрицательным можно считать результат на 

выборах лидера ЛДПР Владимира Жириновского. Как заявил РИА Новости 

член экспертного совета Фонда ИСЭПИ, политолог Леонид Поляков, третье 

место на президентских выборах для Жириновского стало личной 

катастрофой, чего он не смог скрыть. 

Он отметил, что при этом вопрос о преемнике Жириновского в ЛДПР 

вряд ли стоит. "Так устроена сама партия, что никакой речи о преемстве там 

идти не может, потому что Жириновский - один, неподражаемый и 

незаменимый", - считает Поляков. 

С ним согласен гендиректор ЦПИ Мухин, который считает, что смена 

лидера будет для ЛДПР катастрофой. "Какое-то время Жириновский 

продержится, но или он обновляет партию, перезагружает ее, или она 

перестает быть существенным политическим элементом", - сказал он. 

Говоря о дальнейшей карьере Жириновского, политолог Павел 

Святенков подчеркнул его значимость в повестке как "гениального политика 

и незаменимого шоумена". 

"Владимир Жириновский лично в своем качестве абсолютно 

незаменим: если у КПРФ есть идеология определенная, левая, и в этом 

случае того же Зюганова можно было бы заменить на того же самого 

Грудинина, то очень сомнительно, что без Жириновского ЛДПР будет 

хорошо выступать на выборах. Так что я думаю, что Жириновский, с учетом 

того, что со здоровьем у него все неплохо, скорее всего, останется, и я 

думаю, что мы увидим, как он через три года поведет ЛДПР на выборы в 

Госдуму, а кто знает, скорее всего, и в 2024 году он выдвинется (на 

следующих президентских выборах - ред.)", - сказал Святенков ("После 

выборов: что ждет КПРФ и ЛДПР"). 

 

https://ria.ru/election2018_news/20180319/1516786497.html
https://ria.ru/election2018_news/20180319/1516786497.html
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ВЛАДИМИР ПУТИН ВСТРЕТИЛСЯ С УЧАСТНИКАМИ 

ВЫБОРОВ  

Приоритетом работы Владимира Путина во время нового 

президентского срока станет внутреннее развитие страны, рассказал он на 

встрече с кандидатами на выборах. Глава государства призвал объединить 

усилия для работы на благо России и ознакомился с предложениями, которые 

представили участники встречи. 

"Известия" пишут, что за одним столом в представительском кабинете 

Кремля собрались все участники избирательной кампании. 

Глава государства рассказал о приоритетах своего нового 

президентского срока. По словам Владимира Путина, он 

планирует сосредоточиться на внутреннем развитии РФ.  

"Это прежде всего обеспечение темпов экономического роста, 

придание нашей экономике инновационного характера, решение конкретных 

вопросов, связанных с развитием здравоохранения, образования и науки, 

инфраструктуры, и на этой базе обеспечение роста благосостояния наших 

людей", - сказал он. 

Президент напомнил, что уровень благосостояния граждан пока 

существенно отличается - одни получают большие доходы, другие живут 

очень скромно.  

"Вот эти "ножницы" государство должно будет убирать, - подчеркнул 

он. - Не должно быть ситуации в России, когда человек работает, но при этом 

получает абсолютно недостойный уровень заработной платы". 

Глава государства затронул и вопросы внешней политики. Владимир 

Путин заявил, что не намерен допускать гонки вооружений, а напротив, 

хотел бы наладить диалог с другими странами дипломатическим путем. 

Однако не всё здесь зависит от позиции РФ. ("Владимир Путин обозначил 

приоритеты своего нового срока").  

"Для всех нас очень важно объединять усилия всех политических 

партий, общественных организаций, общественность в самом широком 

смысле этого слова для реализации позитивной повестки и решения задач, 

перед которыми стоит страна, и тех вызовов, с которыми Россия 

сталкивается", - цитирует Путина "Российская газета". 

"Это могут быть и непростые решения, это могут быть решения, 

требующие дополнительного объяснения, я очень бы хотел, чтобы мы при 

этом руководствовались всегда соображениями долгосрочных интересов 

России и российского народа, и на второй план всегда бы отодвигали 

групповые или партийные предпочтения", - сказал президент и призвал 

участников встречи к открытому и честному диалогу, нацеленному на 

долгосрочные национальные интересы. Дальше общение проходило за 

закрытыми дверями, без прессы  ("Дорожная карта будущего"). 

Павел Грудинин представил главе РФ Владимиру Путину свою 

программу, рассказал лидер КПРФ Геннадий Зюганов, комментируя 

прошедшую встречу. 

https://iz.ru/722023/egor-sozaev-gurev/vladimir-putin-oboznachil-prioritety-svoego-novogo-sroka
https://iz.ru/722023/egor-sozaev-gurev/vladimir-putin-oboznachil-prioritety-svoego-novogo-sroka
https://rg.ru/2018/03/19/putin-zaiavil-o-planah-na-blizhajshie-gody.html
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Сам Грудинин перед мероприятием заявлял, что намерен обсудить свои 

предвыборные предложения "по выходу нашей страны из этого кризиса", 

пишут РИА Новости. 

"День назад состоялась встреча в Кремле, где Грудинин представил 

основные позиции своей программы и нашу общую позицию объединенных 

левых национально-патриотических сил", - сказал Зюганов журналистам. 

Политик подчеркнул, что считает необходимым, чтобы действующая 

власть прислушалась к данным рекомендациям и вступила в диалог 

("Грудинин на встрече в Кремле представил Путину свою программу"). 

Как стало известно газете "Коммерсант", Григорий Явлинский на 

встрече призвал к нормализации отношений с Украиной и выводу войск из 

Сирии. Кроме того, он обратил внимание Владимира Путина на 

экологические проблемы, связанные со строительством Томинского горно-

обогатительного комбината в Челябинской области, а также высказался за 

освобождение чеченского правозащитника Оюба Титиева. 

"Обсуждалась и Сирия, обсуждалась и Украина, и многие, многие 

вопросы. Мы пытались найти общую точку зрения и понять точку зрения 

президента. Разговор шел о стране, разговор шел о выборах, об 

избирательной системе. Разговор шел о тех людях, которые, считай, 

подвергаются незаконному уголовному преследованию. Многие ставили 

вопрос о разных фамилиях",- кратко обозначил темы беседы журналистам 

Борис Титов. Он сообщил, что передал Владимиру Путину обновленный 

текст программы "Стратегии Роста" и полную версию "лондонского списка". 

Он добавил, что продолжит работать на посту бизнес-омбудсмена. 

Ксения Собчак на встрече передала Владимиру Путину список 

политзаключенных из 16 фамилий - в него, в частности, вошли брат 

оппозиционера Алексея Навального Олег Навальный, активист Сергей 

Мохнаткин и экс-глава службы экономической безопасности 

ЮКОСа Алексей Пичугин ("Владимир Путин выслушал проигравших"). 

 

МИНСЕЛЬХОЗ НАЗВАЛ ПРИОРИТЕТ НОВОЙ 

ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ 

Развитие молочного скотоводства стоит в приоритете новой программы 

по развитию агропромышленного комплекса до 2025 года. Через семь лет 

Минсельхоз намерен нарастить производство молока на 1,3 млн т, рассказали 

"Известиям" в ведомстве. Предложения министерства уже направлены в 

правительство. Достичь новых показателей возможно, сохранив 

существующие меры господдержки, уверены эксперты. 

Минсельхоз по поручению правительства разработал предложения по 

развитию сельского хозяйства на следующие восемь лет,  

рассказали "Известиям" в министерстве. Акцент на молочном скотоводстве 

был сделан неслучайно: оно имеет важнейшее социально-экономическое 

значение, поскольку молоко является основным сырьем для 

производства продуктов, составляющих основу рационального питания, 

пояснили в Минсельхозе. 

https://ria.ru/politics/20180321/1516900213.html
https://www.kommersant.ru/doc/3578343
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Согласно новой программе развития сельского хозяйства, 

производство молока к 2025 году должно будет достигнуть 32,4 млн т.  - это 

на 1,3 млн т больше, чем было получено в 2017 году. При этом на недавнем 

аграрном совещании вице-премьер России Аркадий Дворкович сообщил, что 

нехватка собственного молока в стране составляет 25%, поэтому необходимо 

нарастить объем производства минимум до 40 млн т.  

Эксперты из Молочного союза России уверены, что цель, 

поставленную вице-премьером, невозможно достичь даже через 10–15 лет. А 

к показателю в 32,4 млн т, который был указан Минсельхозом, получится 

прийти как раз к 2025 году. 

По данным Минсельхоза, в 2017 году каждый гражданин потребил в 

среднем 236 кг молока и молокопродуктов при норме в 325 кг. Это 

происходит из-за того, что торговые сети ставят слишком высокие цены на 

эту продукцию, считают в Молочном союзе. Для увеличения спроса в 

первую очередь необходимо, чтобы молоко подешевело, а для этого нужно 

ограничить право сетей накручивать цены: магазины могут прибавить к 

первоначальной стоимости молока 50%, а иногда и 100% накрутки, пояснила 

Людмила Маницкая. В связи с этим, уверена она, к 2025 году нарастить 

производство молока получится только до 32,4 млн т, 

предусмотренных Минсельхозом. 

На фоне общего роста объемов продукции будет 

снижаться производство молока в личных подсобных хозяйствах (ЛПХ). В 

Минсельхозе сообщили, что в ЛПХ через восемь лет будут получать 

ежегодно 13,9 млн т продукта - на 1,6 млн т меньше, чем в 2017 году.  

В Национальном союзе производителей молока считают, что это 

вполне ожидаемая тенденция. 

"Причина в том, что число людей, проживающих в сельской местности, 

снижается. Следовательно, ежегодно в ЛПХ падает объем получаемого 

молока в среднем на 3%. Кроме того, ЛПХ не получают господдержки. 

Поэтому они всё чаще объединяются в фермерские хозяйства, которые 

имеют подобные привилегии", - пояснил "Известиям" исполнительный 

директор Национального союза производителей Артем Белов. 

По его словам, на фоне снижения производства в ЛПХ ежегодно растет 

производство в сельхозорганизациях и фермерских хозяйствах - в среднем на 

5%. По данным в Минсельхоза, это показатель вырастет к 2025 году до 18,5 

млн т (на 2,9 млн т больше по сравнению с уровнем 2017 года).  

Артем Белов убежден, что цифры в 32,4 млн т добиться в ближайшие 

семь лет вполне возможно - для этого необходимо сохранить существующие 

меры господдержки, такие, как компенсация производителям 30% затрат на 

строительство молочных ферм и льготные кредиты для аграриев по ставке 

5%. 

Нарастить производство на 1,3 млн т к 2025 году -

 реально, соглашаются в Институте конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР).   

"Но при этом нужно скорректировать систему учета произведенного 

молока. Сейчас не всегда корректно указываются данные по объемам 
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полученной продукции в личных подсобных хозяйствах, иногда эти цифры 

превышают реальные", - сообщил "Известиям" гендиректор ИКАР Дмитрий 

Рылько. 

Увеличение поголовья молочного скота может привести к тому, что 

цены на продукцию начнут снижаться ("Новая продовольственная 

программа 2025 года"). 

 

НОВЫЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ СТАНДАРТЫ ВЫЗВАЛИ 

ПРОТЕСТ УЧИТЕЛЕЙ 

Министерство образования подготовило изменения в образовательные 

стандарты в части преподавания школьной литературы. Однако заседание 

совета Минобрнауки 19 марта, на котором должны были утвердить эти 

новшества, сорвалось из-за открытого протестного письма учителей, 

методистов и вузовский преподавателей. Что не так  - выясняла пресса. 

Авторы открытого письма сетуют, что согласно проекту аннулируют 

существующие линейки учебников литературы - дети будут обязаны изучать 

только то, что предусматривает программа для конкретного класса. Проект 

предполагает безальтернативность учебника и единообразие рабочих 

программ по всей стране. По мнению доктора педагогических наук, члена-

корреспондента Российской академии образования России Евгения Ямбурга, 

предложенные изменения торопливы и не слишком профессиональны. "И 

число прочитанных книг, и сами эти книги должны определять учителя, так 

как дети все разные, и здесь должна быть вариативность. И эта 

вариативность должна быть правом учителей", - отметил Ямбург в разговоре 

с "Московским комсомольцем". Кроме того, по словам эксперта, нужно 

учитывать разное развитие детей: у нас есть инклюзивные классы, есть очень 

сильные гимназические - их нужно вести в мир литературы разными путями. 

В Минобрнауки отмечают, что рассматриваемый проект ФГОС обеспечит 

реальное единое образовательное пространство, позволяя учащимся 

беспрепятственно продолжать свое обучение на любом этапе в любой школе 

любого региона страны ("Они не скушают Пастернака - подавятся"). 

Обозреватель "Комсомольской правды" пишет, что новый вариант 

стандарта для основного общего образования (а это, напомню, 5-9 классы), 

который почему-то срочно решило принять министерство образования и 

науки, на первый взгляд вроде бы не сильно отличается от старого. Однако в 

приложение к нему с усилием вколочены 235 произведений. Мало того, они 

жестко привязаны по годам. Нюанс в том, что если новая редакция 

стандартов со всеми ее приложениями будет принята, учитель обязан будет 

"проходить" все, что в ней записано. И любой проверяющий, который 

выяснит – ой, Платонова-то пропустили! – может и учителя, и школу 

примерно наказать. Но школьники уже не читают то, что их заставляют. 

Какая разница, сколько не читать книг - десять или двадцать? Советская 

школа умело отбивала интерес к чтению, и процесс этот продолжается 

поныне. Между тем, наши дети все же много читают, но не книги из 

школьной программы. И это как-то надо поощрять и приспосабливать к 

https://iz.ru/719923/anastasiia-kniazeva/novaia-prodovolstvennaia-programma-2025-goda
https://iz.ru/719923/anastasiia-kniazeva/novaia-prodovolstvennaia-programma-2025-goda
http://www.mk.ru/social/2018/03/20/novye-obrazovatelnye-standarty-po-literature-povergli-uchiteley-v-shok.html
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школьным стандартам ("Почему 1000 словесников ополчились на 

Минобрнауки"). 

Тем временем, как стало известно "РБК", ректор Высшей школы 

экономики Ярослав Кузьминов подверг критике проекты федеральных 

государственных образовательных стандартов (ФГОС) для начальной (с 

первого по четвертый класс) и основной (с пятого по девятый класс) школы. 

Проекты ФГОС устарели с точки зрения современной экономической науки, 

а предлагаемый стандарт изучения истории написан небрежно, указал ректор 

ВШЭ в письме министру образования и науки Ольге Васильевой также от 19 

марта (Кузьминов входит в совет министерства по ФГОС). По мнению же 

директора Федерального института развития образования Александра 

Асмолова, новые ФГОС  - "стандарты юрского периода". "Если их примут, 

ученики будут завалены опытом прошлого и набором готовых рецептов", - 

заявил он газете. Несмотря на то, что в Минобрнауки не согласны с 

подобными оценками, заседание, на котором должно было состояться 

утверждение изменений школьной программы, перенесено на 21 марта 

("Устарели еще до принятия"). 

https://www.stav.kp.ru/daily/26808/3843969/
https://www.stav.kp.ru/daily/26808/3843969/
https://www.rbc.ru/newspaper/2018/03/21/5ab0e8029a7947836a9dd162

